UNIDAD DE GÉNERO COLPOS

Durante 2019 presentaremos notas sobre filósofas y filósofos mexicanos





Laura Benítez Grobet

Laura Benítez Grobet, (1944). Filósofa y académica mexicana nacida en la Ciudad de México. Estudió la licenciatura y doctorado en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México, (UNAM).

A partir de1969 se ha dedicado a la docencia en la Facultad de Filosofía y Letras y en la Escuela Nacional Preparatoria. Como investigadora, realiza su trabajo de tiempo completo en el Instituto de Investigaciones Filosóficas, de la UNAM. Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores, nivel III, fue presidenta de la Asociación Filosófica de México, A.C. y pertenece a varias asociaciones internacionales de filosofía.

Desde los primeros años de su carrera se interesó en la epistemología y la metodología de los autores modernos, principalmente en Descartes. Sus líneas de investigación son la Filosofía moderna en los siglos XVII y XVIII, Filosofía en México durante el siglo XVII y Filosofía natural en los siglos XVII y XVIII.

Ha publicado 20 volúmenes de ensayos colectivos y más de cien capítulos en libros, artículos y reseñas para revistas especializadas nacionales y extranjeras.

La Dra. Benítez ha sido reconocida por su amplia trayectoria como investigadora y docente. Entre los reconocimientos destaca, "Sor Juana Inés de la Cruz", en 2006 y el reconocimiento por cuarenta años de servicio en la máxima casa de estudios, entre otros.



Miguel León Portilla

Miguel León Portilla, (1926). Antropólogo, historiador, filólogo y filósofo mexicano. Nació en la Ciudad de México, cursó sus primeros estudios en Guadalajara, obtuvo el título Master of Arts, en la Universidad de Loyola, en Los Ángeles, California, y el de doctorado en la Facultad de Filosofía y Letras, en la Universidad Nacional Autónoma de México, (UNAM).

Ha centrado su conocimiento en los pueblos del México Prehispánico, su tesis doctoral "La filosofía náhuatl estudiada en sus fuentes", (1959), ha sido traducida al ruso, inglés, francés, alemán y checo. "Los antiguos mexicanos" (1961) y "La visión de los vencidos", (1959) también han sido traducidos a 15 idiomas. Por poner como ejemplos.

El Maestro Portilla ha sido profesor en la Facultad de Filosofía y Letras desde 1957, ha recibido numerosas distinciones, entre otras: *Doctor Honoris Causa* por varias universidades, nacionales y extranjeras; la *Medalla Belisario Domínguez*, 1995 y el *Premio Méndez Pelayo*, 2001.

Ha publicado más de 100 artículos y más de cuarenta libros. Su obra sigue vigente, el pasado 24 de febrero de 2019, se llevó a cabo en el Instituto Nacional de Bellas Artes, la presentación de su libro "Erótica Náhuatl", el cual está compuesto por una serie de poemas, donde se revela parte del pensamiento profundo de l@s antiguos mexicanos.

Páginas consultadas:

https://es.wikipedia.org/wiki/Laura_Ben%C3%ADtez_Grobet

http://www.posgrado.unam.mx/filosofiadelaciencia/programa/tutores/laura-benitez-grobet.html

http://colnal.mx/members/miguel-leon-portilla

http://colnal.mx/members/miguel-leon-portilla

Nota elaborada por: Dra. Pilar Alberti Manzanares y Lcda. Aurelia de la Rosa Regalado